

COMMUNIQUÉ FNPOS CGT DU 31 MAI 2021

L'INSEE RAPPELLE L'IMPORTANCE DU RÔLE DE LA PROTECTION SOCIALE DANS LA RÉDUCTION DES INÉGALITÉS ALORS QUE LE GOUVERNEMENT S'ENFONCE DANS SES MENSONGES

Nous ne sommes pas encore sortis de la pandémie, la crise économique et sociale n'a pas encore révélé toute son ampleur que le gouvernement martèle déjà sur des airs cyniques les éléments de langage pour défendre sa réforme de l'assurance chômage sensée être appliquée dès le $1^{\rm er}$ juillet. Il martèle deux arguments :

- lutter contre la précarité liée à la hausse des contrats courts (le nombre de CDD de moins d'1 mois a augmenté de 250% en 10 ans, alors que l'activité n'a augmenté que de 15%)
- supprimer des injustices dans le mode d'indemnisation

Les deux arguments sont totalement fallacieux et il faut au contraire s'attendre à un accroissement des inégalités et de la précarité.

La quasi-totalité des syndicats (dont la CGT) vient justement de déposer un recours au Conseil d'État au motif que cette réforme accentuerait les injustices.

Certes le gouvernement ne va pas nous vendre sa réforme au prétexte qu'elle est injuste, c'est une évidence, mais tout de même, de là à mentir aussi effrontément nous pensons qu'il y avait un pas à ne pas franchir.

En effet Dans le même temps L'Insee publie un baromètre des effets de la redistribution en France, en intégrant les services publics et les effets des transferts dans les domaines de la santé et de l'éducation. Contrairement à ce que professent à longueur de temps les tenants du « tout libéral » la redistribution, la Sécurité Sociale et les services publics sont bien un puissant vecteur de réduction des inégalités.

Le télescopage de ces deux informations nous permet de démasquer la volonté du gouvernement de nous imposer «sa» vision des choses. Tout est bon pour justifier le maintien de ses réformes ultralibérales.



.../...

La France compte déjà 10 millions de pauvres, dont 3 millions d'enfants, mais ce n'est sans doute pas suffisant. La réforme de l'assurance chômage tout comme les autres réformes qui s'annoncent, dont celle des retraites n'ont aucunement vocation à réduire les inégalités. Au contraire elles ne feront que les amplifier si elles s'appliquent.

Le rapport de l'INSEE insiste également sur le fait que la crise actuelle aura un effet dévastateur sur les plus modestes d'entre nous.

Avant toute forme de redistribution, les inégalités sont très fortes en France. Oui la France sans son système de protection sociale et sans ses services publics est un pays qui reste très inégalitaire. Il n'est qu'à voir le bond colossal qu'ont fait les revenus des plus riches en 10 ans c'est + 439%. (source OXFAM) Qui d'autre peut en en dire autant?

Les revenus des 10 % les plus riches sont treize fois plus élevés que ceux des 10 % les plus pauvres. Mais en intégrant les transferts en nature et les services publics, ce multiple redescend à 3 fois...

S'il restait encore à démontrer le rôle, l'importance, l'absolue nécessité de la protection sociale et des services publics dans notre équilibre social l'INSEE vient de le faire. Pourtant le gouvernement continue à obstinément à prétendre le contraire. L'exemple accablant de son entêtement sur de la réforme de l'assurance chômage en est la parfaite illustration.

Nous n'abdiquons pas face à la précarité et ceux qui l'entretienne ! Cette réforme doit être retirée et la protection sociale doit être renforcée !

Montreuil, le 31 mai 2021

